

EL DIA

Cayó el PIB en Argentina durante el trienio 1976-78

(PL, AP e IPS)

BUENOS AIRES, 4 de marzo.—Además de mantener en 1978 el récord mundial inflacionario por tercer año consecutivo, Argentina concluyó un trienio en que por primera vez se produjo una declinación productiva desde la crisis de los años 30.

El trienio 1976-78, coincide también, casi exactamente, con el período de aplicación del actual plan económico, puesto en vigor tras la toma del poder por las Fuerzas Armadas, el 24 de marzo de 1976.

Las cifras correspondientes a 1978, divulgadas el jueves último, indican que se registró una caída del 4.1 por ciento en el Producto Bruto Interno, la más pronunciada de la década.

Paralelamente, hubo declinaciones de 3.5 por ciento en el consumo y de 10.7 por ciento en la inversión bruta fija, rubros ambos que cayeron por tercer año consecutivo.

En cuanto a la inflación, si bien el 347.7 por ciento de 1976 puede ser en gran medida imputable al ante-

rior gobierno, no ocurre lo mismo con el 160.4 de 1978 que, junto con el de 1977, conformaron 3 años seguidos con la más elevada inflación del mundo.

La caída del Producto Bruto Interno, en 4.1 por ciento durante 1978 se unió a otra de 3.3 en 1976 y a un modesto crecimiento de algo más del 5 por ciento en 1977, para que el trienio concluyera con una disminución productiva del 2.8 por ciento, según datos publicados hoy por el diario Clarín.

Por tradición, en Argentina los trienios tienen un sentido clave, tanto para medir indicadores económicos como, incluso, según lo demuestran los hechos de los últimos años, marcar el tiempo tope de períodos de gobierno.

Este decrecimiento productivo (acompañado por la elevada inflación y la caída de las inversiones y del consumo en los 3 últimos años), sólo reconoce un punto de comparación en casi medio siglo: la declinación productiva de 6 por ciento en el trienio 1931-33.

El antecedente arroja mayores preocupaciones sobre la actual situación si se toma en cuenta que el período 1931-33 fue el que siguió inmediatamente a la gran crisis mundial capitalista desatada con el "crac" bancario de 1929.

En esta caída del 4.1 por

ciento en el Producto Bruto Interno tuvo una incidencia fundamental la disminución de 7.9 por ciento en el producto bruto industrial.

A la vez, entre los sectores de la economía que registraron crecimientos, se destaca el denominado "finanzas, seguros y bienes inmuebles", que aumentó en 8.9 por ciento.

Así, el improductivo sector financiero logró ser el de mayor crecimiento por tercer año consecutivo, lo que indica claramente los beneficios que ha recibido del actual plan económico y su responsabilidad en la crisis que afecta a los sectores productivos de la economía.

Los críticos del plan económico —virtualmente todos los sectores políticos, sindicales y empresariales— opinan que la especulación financiera es no sólo el único rubro que se puede considerar abiertamente beneficiado en estos 3 años, sino también en buena medida, responsable de la crisis actual.

En efecto, la recesión económica expresada en la disminución de la producción, de las inversiones y del consumo, tiene entre sus múltiples causas los altos intereses del crédito, unidos a los elevados impuestos, la caída del salario real y otros.

ALTA PRODUCCION CEREALERA

De otro lado, Argentina habría logrado en la campaña 1978-79 la mayor cosecha de su historia, según estimaciones difundidas hoy por la Secretaría de Agricultura y Ganadería.

Sin embargo, una entidad de productores rurales declaró que la "alta presión impositiva", sumada al costo de los insumos, los bajos precios internacionales, los elevados costos financieros y de las tarifas de servicios públicos, plantean una "sombria perspectiva" para el agro de este país.

Un informe oficial estimativo sobre la producción cerealera y oleaginosas de la temporada que está a punto de finalizar, calcula que podría llegar a 31 millones 835 mil 700 toneladas. En caso de confirmarse ese rendimiento, superaría al resultado de la cosecha 1976-77, que con una producción de 31 millones 26 mil toneladas constituía el récord en los anales de la Argentina.

Entre tanto, llegó ayer a este país una misión comercial de la República Popular de China que mantendrá contactos oficiales y realizará gestiones para la compra de por lo menos un millón de toneladas de trigo.